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駅頭は小さなドラマの連続だ！ 

 
初当選以来6期２１年間毎日毎朝続ける東武鉄道の

市内６駅での朝の駅立ちは、通算４２００日を超え

ました。私の日々のツィッターのつぶやきから、転

載したものを含め、駅前の様々な市民との出会いや

何気ない駅前の風景、市民の日常を通した暮らしへ

の息遣いをエピソード集としてシリーズでお届け

しています。 
 

 

 

 

 
 

 
 徹底検証 これでいいのか  

地方自治法「改正案」 

 
今日の午後 3時から、衆議院第二議員会館で

今国会に閣法として提案されている「地方自治

法改正案」について、基礎自治体の自主性を否

定する危険性があるとの問題意識から、この集

会に参加した。 

主催したのは、平和・立憲・人権をつなぐ全

国自治体議員会議とローカルイニシャルティ

ブネットワーク（LIN―Net）と NPO官製ワーキ

ング研究会。 

主催者を代表して保坂展人世田谷区長（LIN

―Net 世話人）から、この法案はコロナ禍や災

害対応のため、これまで全国の自治体での対応

が有効に機能してないことから、政府から統一

的に自治体に「指示」が出来るように地方自治

法を改正するという法案の主旨の説明があっ

た。 

しかしすでにコ

ロナ禍や災害への

国から自治体への

「指示」は、特別措

置法として限定的

だが行使出来るよ

うになっている。確

かに全国の自治体

での対応に様々な濃淡があるのは事実だが、そ

れは現行の特別措置法の改正で十分対応出来

る。政府は現行法の枠内で想定されるコロナ禍

や災害時を超える事態が起こりえるので、この

ために自治法を改正するとしているが、その様

な事態が何なのか松本総務大臣は一切明らか

にしていない。 

つまり、法律改正の根拠が不明であり、これ

は立法事実がないと判断されるものである、と

批判した。 

本年元旦の能登半島地震でも明らかになっ

たように、政府や官邸からの「指示」がないか

ら対応や復旧が大幅に遅延しているわけでは

なく、むしろ馳石川県知事をはじめ県庁の機能

が有効に発揮されていないことが明白だ。 

4 月 3 日発生した台湾地震による被災者への

救援、避難措置に比べれば（被災 1週間後には

国際基準を満たしたプライバシーが確保され

た避難所で、被災者に対して食事は勿論入浴等

日常生活と同等のレベルで対応している）、4ヵ

月たっても水道さえ満足に提供されていない

状況には唖然とさせられているが。 

このため、政府の役割は基礎自治体が適切に

災害等に対応するために緊急事態時は当然だ

が、日常的に財政や情報や人材の支援を実施す

る基礎自治体への後方支援こそが必要だ。 

しかし様々な領域でこの間政府による自治

体への集権的なやり方が顕著になっているこ

とが事態を更に悪化させている。 

このため、会場には国会議員をはじめ地方議

員や大学教授や市民ら約 200名が参加していた。 

また、すでにこの改正案に対して反対や慎重

な議論を求める政府への意見書を採択した、三

鷹市議会や小金井市議会の議員も登壇して主

張した。 

今後 6月越谷市議会でも、この問題を取り上

げる必要性を痛感した集会だった。 

https://www.youtube.com/watch?v=Edl1UOIj

7lM         （5月 7日・火曜日）   

（裏へ） 

YouTube の白川ひでつぐ公式

チャンネルの登録者は２６３名

を超えました。引き続き配信を

継続していますので、これまで

のご協力に感謝し、更にご登録

をお願いします。 

Youtube 

 

Twitter Web サイト Spotify 

https://www.youtube.com/watch?v=Edl1UOIj7lM
https://www.youtube.com/watch?v=Edl1UOIj7lM


 議会運営委員会のライブ配信は、市民

から誤解を招く？自民党・公明党の意見 

 
 本日は 6 月越谷定例市議会の告示日となり、

午前９時３０分から議会運営委員会が開催さ

れたため、駅立ちは中止した。 

 ただ、午前４時過ぎには起床して、（数十年も

駅立ちを続けているため、この時間に起きて洗

顔や身支度をするのは習慣化されているが）新

聞やネットでの情報確認をじっくり行うこと

が出来る。そのため時々訪れるこの早朝の３時

間余は集中して過ごすことが保証されている

時間帯だ。（一日で一番頭が回転する、と思う） 

 議会運営委員会での協議では、先般制定され

た「市議会議員の請負の状況の公表に関する」

条例の中で事務取扱要領に関して継続審査と

なっている、越谷市と契約した議員が、提出す

べきすべての領収書や契約書等を市議会ホー

ムページで公開する事を協議した。（前回の議

運で私が提案していたもの） 

 協議の結果、これまで慎重な意見を表明して

いた、自民党、公明党の議員も賛意を示したた

め全会一致で公表が決定された。 

これで全国の市議会に先駆けて越谷市議会

が最初の公開規定を定めた。 

次に引き続きの協議となっている「議会運営

委員会のライブ中継の導入」について、これも

私が提案していた。各派持ち帰り協議した結果

の報告とともに協議にはいった。 

自民党からは、すでにライブ配信が実行され

ている４つの常任委員会と違い議会運営委員

会での審査や採択は、市長提出議案を対象とせ

ず、議会の運営ルールや仕組みを協議するため

各会派の意見調整や結論に時間を要する場合

があるのが現状だ。 

そのため、ライブで公開した動画を見た市民

から早く結論を出さなのか等の「誤解」を与え

てしまうので反対である、と。 

公明党も同じ様な主旨で反対を表明したが、

残る 6会派は実施のための幾つかの懸念はある

ものの基本的には導入賛成だった。 

参考資料として、現在の本会議、委員会での

議会中継システムの令和 6年度の委託料 221万

7600 円や議会運営委員会が仮に配信された場

合の委託料 39万 6000円が報告された。 

また令和 5年度の議会中継への市民からのア

クセス数は、本会議のライブで９，４４７回、

委員会で 1 万 255 回合計 1 万 9702 回。また録

画配信では、本会議９，７３３回、委員会で３，

622回、合計 1万 3355回となり、ライブ配信が

録画をうわまっている現状も。 

自民党、公明党の議員の発言を受けて私から

確かに事案によっては審議に時間を要するこ

ともあるが、それは多数派の意向ですぐに結論

を出さず、各会派の意見を十分尊重して運営し

て来た合意形成の良い習慣である。 

だから、市民にはその真摯な協議姿勢や意見

の違いがどの様なプロセスへて結論を出して

行くのかリアルに知って頂くことで議会への

信頼を回復する機会になるのでは、と話した。 

ただ、この議題は各派持ち帰り引き続き協議

を継続することになった。 

          （5 月 27 日・月曜日） 

 

6 月議会市長提出議案「市立病院の初

診費用を７７００円に引き上げ」へ 
  

 午後 1時から、6月定例市議会に向け、全議

員を対象とした全員協議会が市役所第 1委員会

室で開催された。 

 6 月 3 日から始まる市議会に提案される市長

提出議案 19 件を所管の担当部長から説明を受

けた。この中で越谷市立病院が、紹介受診重点

医療機関になることを目標に、現在市内の病院

の初診をへず、直接市立病院を受診する市民が

支払っている「初診時選定療養費」を現行の

4,950 円から 7,700 円に引き上げる条例改正案

が説明された。 

 現在市立病院は、外来患者の待ち時間短縮、

救急や紹介患者の受け入れ向上、勤務医の外来

診察の負担軽減等の課題を抱えている。またコ

ロナ禍対応等の影響で財政赤字が続いている。 

 そこで、これまでも実施してきた、市民が初

診で市立病院に来院するのではなく、地域の病

院（掛かりつけドクター）に一旦受診したのち、

必要ならば市立病院での診察や治療をうける

ことを通して、上記の課題を解決ようとして来

た。 

 今回この取り組みを更に進めて医療資源を

重点的に活用する外来を地域で基幹的に担う

医療機関となるため、国が定める選定療養費を

改定するものだ。これにより診療報酬上の加算

により年間５０００万円の増収見込みとなる。 

因みに、周辺のさいたま市、川口市、春日部

市、草加市の市立病院も 7700 円の同額の選定

医療費を定めている。 

         （5月 27日・月曜日） 


